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前 回 第２３７８回  ２０２０年９月１８日（金）    記  録 
〇出席者：会員 23 名中 19 名出席 出席率 82.60％ 

 会長あいさつ  舟橋 龍秀 

 明日から 4 連休になる方
がいらっしゃると思います。
21 日は「敬老の日」、22 日は
「秋分の日」です。今日は、
このうち、敬老の日について
少しお話したいと思います。
敬老の日の起源は、兵庫県多

可郡野間谷村（現多可町八千代区）の門脇政夫村長
が、1947 年 9 月 15 日に村主催の「敬老会」を開催
したこととされています。門脇村長は、「老人を大切
にし、年寄りの知恵を借りて村づくりをしよう」と
いう趣旨から開いたもので、55 歳以上の人を対象
に敬老会を開きました。9 月 15 日という日取りは、
農閑期で気候も良い9月中旬ということで決められ
たようです。 
 その後、1950 年に兵庫県は、「としよりの日」を
制定、翌年の 1951 年に中央社会福祉協議会が、9 月
15 日を「としよりの日」と定めるなどして、次第に
全国に広がっていきました。そうした中で、1963 年、
老人福祉法では、9 月 15 日を「老人の日」として制
定し、翌年から実施されました。1966 年「国民の祝
日に関する法律」が改正され、老人の日は、国民の
祝日「敬老の日」となりました。 

 ところで、9 月 15 日が敬老の日となった理由で
すが、諸説があるようです。そのうちひとつは、「聖
徳太子が大阪四天王寺に悲田院を建立したのが9月
15 日だった」からというものです。この悲田院とい
うのは、現在で言えば、老人ホームのような施設で
す。もうひとつは「717 年、元正天皇が養老の滝に
御幸した日が、9 月 15 日である」という故事にち
なんだという説です。いずれの説も確かではないよ
うです。 
 その後、祝日法の改正でハッピーマンデイ制度が
導入されて、2003 年（平成 15 年）からは、9 月の
第３月曜日が敬老の日となりました。老人に敬意を
表する祝日・記念日は各国に存在しているようです。
例えば、パラオでは 5 月 5 日が「Senior Citizens 
Day」とされ、祝日となっています。 
 さて、最初は 55 歳以上を「老人」としました。
老人福祉法でも老人は 65 歳以上とされています。
これに従えば、私は、紛れもない老人です。でも、
今のところ自分が「老人」であるという気持ちはあ
りません。身体的、肉体的な衰えを実感することは
ありますが、それと精神的な衰えは別のことだと考
えています。私は、精神的な衰えは、好奇心を失っ
た時だと思います。自分が知らないことに対する興
味があれば、人はいくらでも成長することができま
す。私の恩師は、現在 92 歳です。さすがに足元は
ややおぼつかなくなられましたが、好奇心は極めて
旺盛です。現在でも精神科クリニックで週２回患者
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さんの診察に当たっておられます。先生は常々、「診
察は面白くて仕方がない。診察は狩りのようなもの
だよ。長年付き合ってきた患者さんでも、診察のた
びに何か新しい面が発見できる。だから診察は辞め
られないのだよ」と言われます。自分は、そもそも
90 歳まで生きられるかまったく分かりませんし、
生きていたとしても診察を続けることができると
は思えません。しかし、「未知なものに対する好奇心」
は持ち続けていきたいと思っています。これは、極
めて個人的な生き方ですが、これが、2020-202 国際
ロータリーのテーマである、「機会の扉を開く」とい
うことに、繋がっていくような気がします。 

本日の会長挨拶はこれで終わりにいたします。 

幹事報告 

9/12(土)2019-20 年度地区役員クラブ会長懇談会 
 於 ANA ｸﾗｳﾝﾌﾟﾗｻﾞﾎﾃﾙｸﾞﾗﾝｺｰﾄ名古屋 

    加藤直前会長、山田 2019-20 年度ガバナー 
補佐 森井 2019-20 年度分区幹事 出席                              

本日の会合：新会員研修会 於尾張旭市商工会館内 
 講習会室 13:40～         

創立 50 周年記念事業実行委員会  
式典及び祝賀会担当委員会 於尾張旭 
市商工会館内 講習会室 13:40～                                 

次回の例会：9/26(土)※25 日(金)振替分 月見例会 
 於ぎゃらりぃーかふぇ華野  

17:30 受付 18:00 点鐘  

ニコボックス 

〇熊澤さんの卓話を楽しみにしています。 
  舟橋 龍秀君、飯田 幸雄君、加藤 清久君 
  菊田 利昭君、桜井 雅博君、谷口 亜弥さん 
  中森 正裕君、西尾 輝久君、箕輪 良孝君 
〇先日のガバナー細訪問では、SNS 活動についてス

ルーだったので、ガバナーにはしっかりアピール
しました。とってもほめてもらえ満足です。 

松永 洋子さん 
〇本日は卓話で自己紹介をさせてもらいます。よろ

しくお願いします。       熊澤  功君 
〇熊澤君の卓話楽しみです。変なことをいわないよ

うに！新会員研修よろしくお願いします。 
森井 晴生君 

〇9 月 12 日会長慰労会へ出席して参りました。こ
れで肩の荷が全部落ちました。美味しいお食事が
なかったのがさみしかったです。 加藤 清久君 

〇結婚記念日を祝っていただき。  山田 直樹君 
〇早退します。   江尻  豪君、菊田 利昭君 

卓話 
「自己紹介」 熊澤 功 

30 分間の自己紹介をする
に当たり、今まで生き 
てきた人生を振り返ってみ
ました。多くの人と出 
会い、いろいろな出来事があ

り、その都度、右に行くか左に行くか、歩く道を選
択してきました。選択の連続が人生とするならば、
私にとってこの人生を大きく左右した人が3人いま
す。それは、今の妻と、カトー建材工業の創業者（先
代の社長）と、高校の同級生で親友の森井君です。 

生まれは名古屋市南区の笠寺観音の近く、3 歳か
ら尾張旭市（旭町）に引っ越してきました。物心つ
いた時から尾張旭の人間です。 

会社の業種は建設業、中でも塗装・防水工事業を
専門としています。昭和 53 年に叔父である先代の
社長、加藤正和が瀬戸市で創業しました。創業当時、
私は高校生２年で日曜日にはよくアルバイトに駆
り出されました。大学に入ってからはいろいろな職
種のアルバイトを経験しました。そして大学３年の
冬休みから給料をもらってカトー建材工業で働く
ようになりました。現場で職人の手伝いをしたり、
名刺を持って飛び込み営業、その時開拓した建設会
社は今でも仕事を頂いています。しかし大学４年の
夏でした。学生として過ごす時間はあと半年と思う
と、だんだん仕事がいやになり紋々とした気持ちに 
なっていました。妻は１学年上で就職していたので
すが、大学４年の時、アメリカで 1 か月間ホームス
テイした経験がとても良かったらしく「あなたもア
メリカでも行ったら！」と進めてくれたので、その
気になりました。そこで留学経験のある森井君に相
談したところ「ボストンに家があるから ボストン
へ行ったら 弟もいるから」と、それで行先は決定
です。車を売り、有り金をすべてドルに換え短期留
学のビザを取りアメリカへ１か月半行きました。 
1 か月間は語学学校へ通い 母国語が英語でない 
人たちと同じ宿舎に寝起きを共にしていました。 
毎日が楽しい時間でした。 

今の仕事に就いてから 38 年 森井君と酒を飲み
だして 41 年。森井君には ロータリーという良い 
機会の扉を 開いていただきました。ここに居られ
るの先輩方のように 生き生きと楽しくロータリ
ー活動ができればと思っております。 

温かく広いお心で ご指導ご鞭撻賜りますよう
によろしくお願い申し上げます。 

「ガバナー公式訪問に 
因んで」 岡部 ガバナー 
皆さん、こんにちは。2020 か

ら 21 年度のガバナーの岡部・
です。名古屋北RCの所属です。
本日は 4 クラブ合同の公式訪

問ということで誠にありがとうございます。また加
藤陽一パストガバナーには大変お世話になってお
り、本日は大変緊張しております。 
 さて先程、会長幹事懇談会があり、会長、幹事の
皆さん7月から新型コロナ禍で大変気を使って運営
されているのがわかりました。私も色々苦労があり
ましたが、この新型コロナはウィルスであり、なく
なりませんので、「Ｎｅｗ Ｎｏｒｍａｌ」時代とい
うことで、私たちが新しい形の例会運営をしなけれ
ばならないということです。これまで 25 クラブを
公式訪問しましたが、素晴らしい形で運営されてい
るクラブもありますので、是非、情報共有などして
クラブ運営をやっていただきたいと思います。 

さて私は 1 月 19 日～25 日までサンディエゴ国際
協議会に行って参りました。毎日ロータリー漬けで
大変でしたが、得るものも大変多かったので、それ
を皆様にここで紹介し、併せて私の地区方針、行動
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指針などを紹介できればと思います。スライドで説
明していきたいと思いますのでご覧下さい。 
 まず私の生年月日は 1959 年昭和 34 年 7 月 19 日
の 61 歳です。1986 年早稲田大学政治経済学部政治
学科を卒業して同年、産業経済新聞社（サンケイ新
聞）に入社し、東京本社、大阪本社、ニュヨークに
業務留学等を経て 1994 年に退社し、父親の経営す
るオカベ物流株式会社に入社し、2001 年に代表取
締役となって現在に至ります。団体役員としては愛
知県トラック協会常任理事の他いくつか引き受け
ております。趣味資格は全日本剣道連盟認定 3 段、
ワインエキスパート（日本ソムリエ協会認定）を
2004 年に取得、他に 1 級小型船舶、ゴルフはハン
ディキャップ 15 です。 
 次のスライドです。これはサンディエゴのマンチ
ェスター・グランドハイアットホテルという 3 千人
は収容できる米国らしいツインタワーの大型ホテ
ルです。国際協議会では世界５３４地区からパート
ナーも含めて 1000 人以上もの地区ガバナーエレク
ト夫妻が約 1 週間のロータリー研修を受けました。
非常に厳しい 1 週間でしたが、得るものも多かった
と思います。会場では注意書きも国際的で「バッジ
の無い人はこの部屋には入場できません」と英語、
フランス語、韓国語など 8 か国語で表記されていま
した。 
 次のスライドです。「Join Leaders Exchange 
Ideas Take Action」。これは、リーダーが集まって
アイディアを交換し、行動につなげようという意味
です。国際協議会は「Conference/コンファランス」
や「Meeting/ミーティング」ではありません。
「Assembly/アッセンブリー」です。現地では毎日
午前中は本会議が行われ基調講演があります。今年
度はローターアクトが大変目立ちました。左の写真
男性が世界ローターアクターの代表。右の女性は
1000 ドルの資金をグローバル補助金など活用して
12万9000ドルにまで大きくし、奉仕活動を行えた、
と講演して観客を驚かせていました。次のスライド
の男性は 2019 年著名になった RI の CEO、事務総
長のジョン・ヒューコさんです。聡明な方で RI の
司令塔です。今回も「変化の中でのリーダーシップ」
という題で講演をされました。会場に向かって「今
日は何語で行こうか？スペイン語？」と語りかけ、
全てスペイン語で講演しました。ロシア語も英語も
スペイン語も堪能で大変有能な世界最大の弁護士
事務所出身の方です。近寄りがたい方かと思ってい
ましたが、意外に気さくで、このように名刺交換し
た上で写真撮影も快く受けてもらえました。気さく
で優秀、実行力のある RI の事務総長です。そして
毎日午後には分科会がありました。様々な課題のデ
ィスカッション、質疑応答という分科会で非常に難
しく大変苦労しました。また、昨年度からローター
アクトが世界中から 60 人集められて国際協議会に
参加するようになりました。写真の男性は千葉の、
女性は静岡のアクターです。私たちの分科会でも大
変意欲的な発言をし、将来有望なロータリアンにな
りそうです。次年度以降この地区からも国際協議会
に是非ローターアクターを送りたいと思っていま
す。   

次のスライドです。3 人 1 組で資料をもとに、い
ろいろなアイディアを出して後ろのボードに張り

付け、これは使ってみたいな！とか語り合う 6 か国
語の大変国際的なセッションでした。 
 さて、いよいよ本題に入っていきます。これは「ロ
ータリーは機会の扉を開く」というテーマ発表時の
ホルガ―・クナーク現ＲＩ会長の映像です。クナー
クさんはドイツでの青少年交換で有名になられた
方と伺っています。スザンヌ夫人とメジャードナー、
財団遺贈友の会会員です。 
それでは皆さんに直接クナーク現 RI 会長の映像を
見てもらいたいと思います。約 5 分です。 
皆さんいかがでしたでしょうか？現地ではここ数
年で一番良かったのでは？と言われていました。そ
れではクナーク現 RI 会長の講話要旨です。 
①ロータリーを唯一無二にしているのは国境を超 

えた多様性にあります。現在アメリカ・中国など 
自国中心主義がはびこっています、ロータリーは 
国境を越えて多様性を認め合います。この多様性 
を認めることが、ある意味平和につながります。 

②ロータリアンは共有する価値観の下に集まって 
います。 

③その価値観とは「四つのテスト」と「中核的価値 
観」です。 

④ロータリーは奉仕プロジェクトをする機会を与 
えてくれます。日常ではなかなかこうした機会は 
ありません。 

⑤寄付も重要ですが奉仕プロジェクトを出きるの 
がロータリーです。 

⑥それらは実際に目で見て体験できるものです。私
も地区の国際奉仕委員を 3 年間務めましたが、海
外のベトナム、タイ、カンボジアなどで奉仕をし
ますと大変喜んでもらえたり、子どもたちのキラ
キラした眼に出会います、こうした体験をぜひ皆
さんもされると良いと思います。 

⑦ロータリーはリーダーシップの機会も与えてく 
れます。よくロータリーは I serve.(アイサーブ)と 
いいますが、すなわちリーダーシップです。企画、 
実施して新しいプロジェクトができるわけです。 

⑧リーダーは別の人のリーダーシップを養成する 
ことができ、さらにインスピレーションも与えら 
れる。 

⑨この変化の時代にリーダーシップをとれること 
は幸いです。 

⑩「ロータリーは機会の扉を開く」。これは世界に向 
かって開かれた扉です。 

（次スライド）先ほどの「４つのテスト」は皆さん
ご存知ですね。「真実かどうか、皆に公平か、好意と
友情を深めるか、皆のためになるかどうか」。そして
「ロータリーの中核的価値観」とは「親睦」「高潔性」
「多様性」「奉仕」「リーダーシップ」です。この２
つは重要です。そして次はロータリーのビジョン声
明です。「私たちは世界で、地域社会で、そして自分
自身の中で、持続可能なよい変化を生むために、
人々が手を取り合って行動する世界を目指してい
ます」。英訳では最初に TOGETHER があります。
クナーク会長年度のキーワードです。 
また 2019 年から戦略計画が行われるようになりま
した。その 4 つの優先事項、 
〇より大きなインパクトをもたらす。 
〇参加者の基盤をひろげる 
〇参加者の積極的なかかわりを促す 



〇適応力を高める 
奉仕プロジェクトを行う時にはこの 4 つに照らし
合わせて考えて行くと良いというものです。 
 さて、これらの RI テーマなどを受けて私はこのよ
うに地区方針を決めました。「行動するロータリア
ン！世界で何かよいことをしよう、TOGETHER！」  
ロータリークラブの奉仕が、世界の平和につながって
ゆきます。大げさな話とお思いかもしれませんが、サ
ンディエゴの国際協議会で世界５３７の地区から集
まった熱心なガバナーエレクトと触れ合って、私はこ
のことを実感・体感しました。クラブ会長・幹事さん
も「平和につながる」と是非自信を持って活動をして
ください。 
 そして、本年度は地区ビジョンも作りました。「私
たち第 2760 地区は、RI テーマをよく理解した上で
それぞれの地域、クラブの特性を鑑みて「活力のあ
る、個性に満ちた、多様性のある」クラブが活躍で
きる場所・場面を提案・支援してゆきます」。「クラ
ブが中心！」を明確にいたしました。 
 そして地区行動指針です。 
①クラブはロータリーの中心。クラブの活性化を図 
ろう。クラブ戦略委員会を設置して 5 年後のビジ 
ョンを描き、その魅力を会員に伝えます。クラブ 
研修委員会を設置して、入会 3 年以内のクラブ会 
員のリーダーシップを養成しましょう。職業奉仕 
を通じて社会に貢献し、奉仕プロジェクトを行って
クラブの活性化、会員増強につなげましょう。テー
マは「環境保全」が重視されます。次年度から７番
目の重点項目に昇格します。 
②ローターファミリーとの連携強化をしよう。ロー
ターアクター、インターアクター、ライラリアン、
青少年交換学生、米山記念奨学生たちの若い力を積
極的に取り入れてロータリーの活性化を図りまし
ょう。国際奉仕委員会も米山奨学生の力を借りて奉
仕をしました。そして今年度は RCC、ロータリー地
域社会共同とも連携してより大きな展開を図りま
しょう。 
③オンラインツール、リソースの活用をしよう。 
マイロータリーが最近発信され、様々な情報リソー
スがありますので登録の方を是非宜しくお願いし
ます。ロータリー賞もロータリークラブ・セントラ
ルでの申請になります。ラーニングセンターも是非
活用して下さい。 
④会員増強をしよう。奉仕プロジェクトによる会員
増強。特に今年度はローターアクトがクローズアッ 
プされています。ロータリアンとローターアクター
との共同作業を通じて双方が刺激しあい、より高次
の活動を開発し、仲間を増やしましょう。それと新
クラブ結成のために本年度は「衛星クラブ」を推奨
していますので是非、考慮に入れて下さい。 
⑤ロータリー賞へ挑戦しよう。本年度からロータリ
ークラブ・セントラルでの申請になりますのでご注
意下さい。 
⑥国際大会へ参加しよう。6 月 12 日～16 日まで台
湾の台北市で開催されます。台湾は親日国であり、
旅の魅力もいっぱいです。台湾で世界のロータリア
ンと交流しましょう。6 月 13 日のガバナーナイト
にも参加しましょう。会場は圓山大飯店です。これ
らの中でポイント１．ローターアクトを設置しよう。
ロータリアンとローターアクターとの共同プロジ

ェクトの実施。テーマは環境保全、IT に詳しく相乗
作用で大きな成果を上げます。ご存知のようにロ―
タ―アクターは 2022 年 7 月から人頭分担金を支払
ってロータリアンになります。この 8 月 22 日（土）
地区主催で9つのローターアクトクラブの企画プレ
ゼン大会のＲＡＣ－１（ラックワン）を実施しまし
た。最優秀賞の事業実施は 10 月 10 日（土）。マス
コミ報道もされます。ポイント２．クラブ活性化セ
ミナーはすでに実施されました。次年度はさらに充
実します。ポイント３．会員増強には「衛星クラブ」
を。ポイント４．台湾国際大会で、海外のロータリ
アンと交流しましょう。一生の思い出になります。
6 月 13 日圓山大飯店のガバナーナイトで皆さんと
お会いしましょう。既にかなりの申し込みが来てお
ります。よろしくお願いします。 
 そしてクラブの皆さんへのお願いです。 
①2021 年 3 月 14 日（日）常滑セントレアすぐ近く
の愛知県国際展示場で地区大会を行います。講師は
著名な東国原英夫さんです。来られない場合は
YouTube 同時配信でも視聴参加できます。大型イベ
ントの少ない年度ですので是非、全員登録でお願い
します、ガバナーにはそうした責務があります。多
くの参加をお願いします。 
②バージョンアップしたマイロータリーへの登録
を、この機会に是非宜しくお願いします。 
③ロータリー財団、米山記念奨学事業へのご寄付を
宜しくお願いします。ちなみに今年は日本のロータ
リー100 周年です。 
④台北国際大会への参加をお願いします。 

ところで、国際協議会で RI 会長からガバナーへ
公式訪問で重要メッセージを伝えるよう書簡をお
預かりしました。 
１、地区は新しい革新的なクラブモデルを作ること
に積極的に取り組みます。そのためには皆様からの
ご支援が必要となります。皆様はまた衛星クラブや
地域社会を基盤とするローターアクトクラブを立
ち上げることで参加者の基盤を広げることに貢献
できます。２、全てのクラブは毎年、少なくとも 1
回の戦略会議を開き、皆様には次のようなことを会
員に問いかけていただきます。「私たちのクラブは 5
年後にどのようなクラブになっているべきか、また
このビジョンを達成するためにどのようなステッ
プを踏むべきか」「私たちのクラブで会員はどのよ
うな価値を得ることができるか」この会議を進行す
る人を選んでください。３、新会員を注意して選び
ましょう。新会員にとって皆様のクラブがぴったり
と合うこと、そして新会員の期待に応えるクラブで
あることを確認しましょう。新会員の面倒を見て積
極的な参加を促して下さい。ロータリアンとなるの
に不相応な年齢などありません。４、ポリオ根絶の
ための寄付を行い、10 月のポリオデーに合わせた
行事・イベントを開催し、これからも根絶活動の支
援を継続していきましょう。私たちは世界の子供た
ちと交わした約束を守らなければなりません。 

日本の職業奉仕にも高い評価をされています。ロ
ータリーの創始者ポール・ハリスは変化の時代に
「革命的であれ」と申されました。「新型コロナに負
けるな！」。クラブ会員の皆さん、よろしくお願いし
ます。 

ご清聴ありがとうございました。                             


